

# A ver si nos atrevemos



Las amenazas del Presidente al CNE dan cuenta de que estamos en un escenario político diferente.

La alternancia en el poder no se ve desde el chavismo.

Las confrontaciones no se hacen esperar y las elecciones regionales marcarán el rumbo de una nueva etapa de país ahora signado por la crisis económica mundial.

## SE AGUDIZA LA PELEA

El ambiente electoral está movido. El Presidente olvidó su cargo y está en campaña electoral; ha increpado a los candidatos chavistas a ganar porque él no puede darle dinero a la oposición porque lo robarían o lo utilizarían para conspirar en contra del chavismo. Además, el Presidente, una vez más, ha reiterado que no abandonará el poder hasta el año 2021. El candidato y gobernador de Miranda, Diosdado Cabello, dijo que estamos en una guerra entre el bien y el mal, entre el socialismo y el capitalismo. Aristóbulo Istúriz, aseguró que noviembre será un mes rojo rojito y Tarek W. Saab considera que Chávez debe permanecer en el poder un cuarto de siglo para garantizar la continuidad de la revolución. El gobernador y candidato de Anzoátegui considera a Chávez como un líder insustituible.

En medio de ese panorama se mantiene la cacería de brujas para buscar culpables del supuesto magnicidio. La mecha se encendió luego de que Mario Silva, en su programa "La Hojilla" presentara una grabación que probaría





los movimientos de militares planeando ese acontecimiento. El ministro de la Defensa quedó fuera de combate con la noticia. No sabía el asunto, pero la noticia era nacional.

Se han decomisado artefactos militares que supuestamente serían usados para tal fin. Sin embargo, expertos en la materia señalan que esos armamentos no tienen alcance para derribar el avión presidencial. Además, si son rusos como han dicho personeros gubernamentales, la pregunta es ¿quién compra armas rusas?

En tanto la AN sigue sus planes de investigar a gente de los MCS, académicos, militares y hasta a fallecidos para buscar conexiones que expliquen al país los supuestos planes conspirativos.

El CNE trata de poner reglas claras para controlar las campañas electorales pero el Presidente los retó y se puso de frente para decirles: ¡A ver si se atreven! en clara referencia a que no hay control posible sobre su persona.

#### UN PANORAMA NEGRO

El anuncio de quiebra del banco de inversión yanqui Lehman Brothers ha ensom-

brecido a la economía mundial. Para evitar más descalabro las potencias mundiales buscan medidas para paliar los efectos de la crisis financiera.

En América Latina el asunto ha repercutido en las principales Bolsas de Valores, la de Brasil la más afectada. Con la crisis financiera América Latina sentirá sus efectos en 5 dimensiones: turismo, inversiones, financiamiento, remesas y comercio.

En nuestro caso el Fondo de Desarrollo Nacional (Fonden) tiene alrededor de \$300 millones en notas estructuradas en el Lehman, esa institución puede esperar mientras se aclara el panorama. Sin embargo, los bancos privados que tienen notas estructuradas con subyacentes en dólares y que estén en manos de Lehman posiblemente tengan pérdidas considerables que se reflejarán en sus estados financieros.

Los analistas criollos opinan que esa crisis sólo afectaría levemente al país ya que el 60% de las reservas internacionales están en Suiza, 30% en oro y 10% en otros bancos internacionales. Sin embargo, desde enero a octubre el riesgo país ha aumentado 475 puntos básicos (p/b). En la primera semana de octubre se encontraba en 982 (p/b). En los últimos días de septiembre se encontraba en 815 (p/b) y para el 31/12/2007 era de 507 (p/b).

El ministro de Finanzas ha señalado en referencia a la crisis financiera mundial que la misma perturbaría a la economía venezolana en caso que el otorgamiento de créditos se reduzca en EEUU, se desate un proceso de recesión e impacte en las exportaciones de petróleo para ese país.

Los expertos también señalan que la Bolsa de Valores de Caracas se ve poco afectada por los coletazos de la crisis gringa ya que está aislada y porque sistemáticamente ha dejado de tener presencia de inversionistas extranjeros.

A propósito de la crisis financiera mundial el Presidente pidió controlar el gasto en todas las escalas de la administración pública además de extenderlo a la esfera privada. En este caso el Presidente dijo que ha detectado despilfarro de dineros públicos y el ministro Rodríguez Araque ha señalado que se terminó el derroche en la administración pública. Nunca es tarde, pero que quede algo.

#### LA EXPULSIÓN DE VIVANCO

Ciertamente que el costo político de esa decisión aún no se conoce. El Director para las Américas de *Human Rights Watch* fue expulsado por dar a conocer los resultados del informe: "Una década de Chávez. Intolerancia política y oportunidades perdidas para el pro-



greso de los derechos humanos en Venezuela". El texto pretende dar cuenta del irrespeto gubernamental a la disidencia y la consiguiente discriminación política como modo de conculcar la democracia en el país.

En medio de las controversias hemisféricas por el acontecimiento, Vivanco ha dicho que Chávez no es un dictador, pero que en el país hay una democracia donde el gobernante gobierna sin controles a su gestión; un Estado de Derecho de papel.

#### LA ECONOMÍA CRIOLLA CON LOS EEUU

Según las cifras de Venamcham el comercio entre Venezuela y EEUU ha crecido en comparación con el año pasado. En el primer semestre el total de las exportaciones fue de \$25.710 millones (50,88% más que en el primer semestre de 2007) de los cuales \$24.632 millones corresponden a las exportaciones petroleras (52,39% con respecto al primer semestre de 2007) y \$1.078 millones a las exportaciones no petroleras (23,09% más en comparación al primer semestre de 2007). Las importaciones totales se ubican

en \$ 5.472 millones son importaciones petroleras y \$5.172 millones importaciones no petroleras.

En contraposición con los datos de Venamcham, el informe de PDVSA refleja que las exportaciones de petróleo a EEUU disminuyeron 10% dejando de colocar 172 mil barriles diarios del oro negro.

#### DATOS SOBRE PDVSA

La nómina de PDVSA aumentó 21% en comparación con el primer semestre del 2007. Actualmente la masa laboral de la estatal petrolera es de 89.487 lo que significa un aumento de 12.195 trabajadores en el período que se compara.

Las ganancias netas de PDVSA en el primer semestre del año fueron de \$9.504 millones. En el 2007 fueron de \$896 millones, lo que muestra un aumento de 961%. Los ingresos fueron de \$72.421 millones y en el 2007 de \$42.864 millones.

Para los programas sociales en el primer semestre PDVSA destinó \$1.275 millones, mientras que en el 2007 fue de \$2.385 millones.

La producción de crudo fue de 3,24 millones de barriles dia-

rios representando un aumento de 110.000 barriles respecto del primer semestre del 2007 cuando fue de 3,13 millones de barriles. En la actualidad se están destinando 600 mil barriles diarios de petróleo para el consumo interno, es decir, 23% de la producción.

#### LOS CHINOS LO PARARON

El grande asiático, en vocería de su cancillería, se desmarcó de las declaraciones chavistas luego de anunciar que las relaciones entre ambos países son normales pero sin estar basadas en la ideología, ni contra una tercera parte y sin afectar a terceros países; esto en clara referencia a EEUU. Estas declaraciones salieron a la luz a propósito de las ofrecidas por Chávez, cuando dijo que era más importante estar en China que en Nueva York asistiendo a la Asamblea General de la ONU.

#### SE PRONUNCIA LA CEV

La CEV exigió al gobierno y a la oposición se abstengan de propiciar un clima de agitación política que ponga en peligro las elecciones de noviembre próxi-



mo. También, la jerarquía de la Iglesia ha rechazado cualquier intento de magnicidio como presuntas conspiraciones golpistas.

#### ES UNA PIEDRITA

La sede de la televisora privada *Globovisión* fue agredida nuevamente sin producirse daños que lamentar; junto con el artefacto explosivo fueron encontrados panfletos en los que se identifica a un grupo denominado "Colectivo La Piedrita". El canal, como su director Alberto Federico Ravell fueron declarados objetivos militares. Y como se sienten guapos y apoyaos lo hicieron nuevamente con una periodista de ese canal cuando cubría una manifestación en el 23 de enero.

#### A SER TRANSPARENTES

Transparencia Internacional revela en su estudio que Venezuela mantiene su imagen de país corrupto sólo superado en este hemisferio por Haití, ubicándose con 1,9 puntos sobre 10, en el puesto 158 entre 180 naciones. Chile y Uruguay fueron los más transparentes de América.

### TIPS

La Coca-Cola Femsa: las 5 tomas protagonizadas por los ex-fleteros y ex-concesionarios en los últimos 2 años le han costado a la empresa \$55 millones. La empresa General Motors y el Sindicato de Vencedores Socialistas acordaron la convención colectiva que regirá las condiciones laborales de esa empresa hasta el 2010.

Con indignación para muchos y alegría para otros el busto de Marulanda fue develado en la Parroquia 23 de enero. EL acontecimiento dio lugar a reclamaciones de la Embajada colombiana ante la Casa Amarilla.

En el primer semestre del año se construyeron 40.000 soluciones habitacionales, de las cuales 16.000 fueron realizadas por el sector público y el resto por el privado.

En Maiquetía están sacando fotocopias a los pasaportes de periodistas, políticos, personalidades públicas, que se dispongan a salir del país. Los entes gubernamentales con competencia en la materia no se pronuncian.

Rusia prestó \$1.000 millones al país para compra de armas rusas como sistemas antiaéreos y vehículos blindados.

Al General (r) Baduel le dictaron medida prohibitiva de salida del país mientras dure el juicio que se le sigue en su contra por el presunto extravío de recursos durante su gestión como ministro de Defensa. El ex militar fue arrestado en Maracay. El agraviado considera la medida como violatoria a sus derechos humanos.

La Santa Sede concedió asilo diplomático a Nixon Moreno por razones humanitarias.

El Ministerio de Agricultura y Tierras prohibió temporalmente a los estados Zulia, Táchira y Apure la movilización en estado natural de leche, arroz, café, maíz blanco y amarillo, leguminosas y sorgo. Al parecer detectaron irregularidades en la comercialización de esos rubros.

Lina Ron denunció el asesinato de miembros de las FBL específicamente en los estados Barinas y Apure por parte de sectores del CICPC. La dirigente bolivariana dijo que no es el primer hecho de este tipo.

El presupuesto del 2008 se previó en Bs.F137,5 millones, pero con los créditos adicionales el presupuesto va por Bs.F175 millones.

El petróleo venezolano sigue bajando a consecuencia de la crisis mundial. Está rondando los \$ 80.

La maleta de Antonini sigue sin destaparse completamente. Con declaraciones que van y vienen, muchas contradiciéndose, los implicados en el caso esperan la decisión del tribunal yanqui.